



## MENSAJE DE LA CÓNSUL

Estimados lectores:

En nombre propio y en el de mi equipo, deseamos a todos ustedes un año 2020 lleno de salud y buenas experiencias.

En nuestro Consulado, finalizamos el 2019 con actividades enfocadas al bienestar y empoderamiento de la comunidad mexicana, a través de talleres organizados por nuestras ventanillas de bienestar, en temas de salud, asesoría financiera y orientación educativa, con la valiosa colaboración de nuestros aliados: UNMC, MLCDC y la Universidad Doane. Asimismo, el Departamento de Protección, acompañado por Catholic Charities y Catholic Social Services, realizó decenas de diagnósticos migratorios en beneficio de la comunidad.

Esperamos que disfruten de la edición 33 del Boletín Informativo de Consulumex Omaha.

### EN ESTE NÚMERO

- ⇒ Mensaje de la Cónsul
- ⇒ Visita al Consulado delegación de la Universidad Anáhuac de Xalapa
- ⇒ Conversatorio con padres de familia de la escuela *South Omaha High School*
- ⇒ Recorrido de la Cónsul por *Werner Enterprises*
- ⇒ Semana Binacional de Educación
- ⇒ Visita a la escuela de *Gross Catholic*
- ⇒ Actualidad en México
- ⇒ El Pulso de la Comunidad
- ⇒ Diagnósticos migratorios por *Catholic Charities* y *Catholic Social Services*
- ⇒ Graduación en creación de Micro-negocios
- ⇒ Taller sobre Oportunidades Educativas
- ⇒ Información General

## VISITA EL CONSULADO DELEGACIÓN DE LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC DE

A finales de 2019, el Consulado recibió la visita de una delegación encabezada por el Rector de la Universidad Anáhuac de Xalapa (UAX), Veracruz, Doctor Luis Linares Romero, acompañado del Maestro Omar Torres Fernández, Coordinador de la Escuela de Negocios Internacionales, y del Maestro Gerardo Hernández Martínez, Decano de la Escuela de Psicología de la misma Universidad, con el fin de llevar a cabo en esta sede, talleres en salud mental.

La visita fue igualmente propicia para impulsar la colaboración tripartita establecida a través de la sólida alianza establecida en los temas de salud y educación, entre la Universidad Anáhuac, el Centro Médico de la Universidad de Nebraska (UNMC) y el Consulado.

El miércoles 20, coincidiendo con la celebración del 109 Aniversario de la Revolución Mexicana, acompañada del Rector de la UAX, Dr. Linares Romero, con la presencia de la Dra. Jane Meza, Dr. Bruce Grogan, Vice-Rectora y Director de la Oficina de *Global Engagment* de la Universidad de Nebraska, respectivamente, la Cónsul Titular inauguró los Talleres de Salud Mental en la Representación Consular.

Posteriormente, el Maestro Gerardo Hernández, Director de la Escuela de Psicología de la UAX, dio inicio al taller sobre la temática referida, abordando la problemática que enfrentan los migrantes en los Estados Unidos en términos de situaciones de soledad, angustia y depresión al llegar a un nuevo lugar y encontrarse con una serie de circunstancias adversas. El especialista brindó consejos prácticos al público asistente para enfrentar este tipo de situaciones, de manera que puedan salir adelante, haciendo uso de herramientas básicas y esenciales para solventar estos trastornos.

En los siguientes días, el Maestro Hernández continuó brindando el taller sobre salud mental dirigido al público asistente, además de haber impartido un taller al personal del Consulado sobre cómo actuar en situaciones de emergencia en el tema de salud mental en su interacción con la comunidad.

El Maestro Hernández culminó la serie de talleres con un grupo de connacionales interesados en compartir situaciones y experiencias con el citado especialista. Al final de la dinámica, los participantes fueron obsequiados con una guía de práctica clínica titulada "Diagnóstico y Tratamiento del Trastorno Depresivo" con consejos y prácticas para responder de forma inmediata a una situación en la que se presenten los trastornos supracitados.



Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha impulsa la celebración de Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana en particular para orientar sobre el trámite de renovación de DACA, diagnósticos migratorios y conocer si se califica para un alivio migratorio.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

## Conversatorio con padres de familia de la escuela *South Omaha High School*



La Cónsul Guadalupe Sánchez y personal del Consulado participaron en un conversatorio con padres de familia de la escuela

*Omaha South High Magnet School*, para exponer los servicios que presta la Representación, en particular a las familias mexicanas residentes en la circunscripción. Se compartió con la audiencia la importancia de crear sinergias entre el Consulado y la comunidad, para potenciar redes de apoyo a favor de la educación de nuestros jóvenes, oportunidades de becas y sobre la importancia de la participación activa de los padres en el mantenimiento del español en sus hijos.

La Cónsul compartió otras herramientas de auxilio a la comunidad como el teléfono del CIAM, el Centro de Defensoría Legal y los servicios de las Ventanillas del Consulado.

## Recorrido de la Cónsul por *Werner*



La Cónsul Guadalupe Sánchez realizó una visita guiada a *Werner Enterprises*, ubicada en Omaha, Nebraska. El Vicepresidente de la relación México-Estados Unidos-Canadá, Lance Dixon, puntualizó la relevancia y el impacto positivo que el TLCAN, ahora T-MEC, ha tenido en las operaciones

comerciales entre los tres países y en particular en las operaciones de transporte de la compañía. El Director de Servicios de México, Nate Barber, ofreció un *tour* por toda la compañía mostrando los departamentos con los que cuenta y las formas en que operan con los traslados de mercancías a México y Canadá.

La visita cimentó la excelente relación del Consulado con el gigante transportista. *Werner* ha sido aliado incondicional del Consulado, apoyando a la Representación en traslado de colecciones de libros de texto gratuito y de donaciones de la comunidad nebraskense, durante los últimos dos terremotos que sacudieron a nuestro país.

## Semana Binacional de Educación



Se llevó a cabo la 3ra Edición de la Semana Binacional de Educación 2019. Al inaugurar los trabajos de la SBE 2019, la Cónsul Titular subrayó la importancia que el Gobierno de México otorga a la educación de la comunidad migrante

mexicana en los Estados Unidos. Mencionó que la Semana Binacional de Educación, es un buen ejemplo de ello, ya que se ha convertido en un programa institucional impulsado por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior, a fin de empoderar a las familias y a los estudiantes mexicanos radicados en Nebraska y en Iowa.

Durante la SBE 2019, diversos expertos en educación, universidades y organizaciones participaron de forma entusiasta en el proyecto. Para clausurar la SBE 2019, se llevó a cabo una feria de educación a la que acudieron alrededor de 120 personas, que recibieron información sobre oportunidades de educación y posibilidades de becas.

## Visita a la escuela de *Gross Catholic*

La Cónsul Titular Guadalupe Sánchez, a invitación de la escuela *Gross Catholic* ubicada en Omaha, realizó un recorrido por sus instalaciones, marco en el que recibió por parte de los directivos, una amplia explicación del programa escolar en el que se encuentran inscritos alrededor de 80 por ciento de estudiantes de origen hispano.

Durante el recorrido, la Cónsul transmitió los programas institucionales educativos que tiene el Consulado, en particular las Plazas Comunitarias. En este sentido, la Directora de *Gross Catholic*, Paulette Neuhalfen, expresó su interés por colaborar con la Representación en la apertura de uno de estos espacios de educación para adultos en sus instalaciones.

Asimismo, la Directora Neuhalfen reiteró su interés por continuar con una relación fluida con el Consulado, por lo que se acordó impulsar la coordinación con la VOE en temas de interés común para ambas partes.



EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR, ADEMÁS DE PROVEER SERVICIOS DE PROTECCIÓN PREVENTIVA A TRAVÉS DE LA VAF, VDS Y VOE.

ACTUALIDAD EN MÉXICO

ENERGÍA LIMPIA

# AUTOPISTA ELÉCTRICA EN MÉXICO

Correrá de Oaxaca a la capital del país en el año 2020

**600** kilómetros lineales de cable para alto voltaje

**3,000** megawatts, la capacidad de este sistema



El uso de energías limpias es una prioridad, es por eso que México se alista para la construcción de la primera línea de transmisión que llevará energía eléctrica a la zona metropolitana del Valle de México.

**Tecnología HVDC**

Modelo en el que turbinas de viento producen electricidad que se envía a una red de distribución de manera segura, confiable y amigable con el medio ambiente.

**1,700 millones** de dólares es la inversión estimada

**Beneficios**

Además de mejorar la distribución de energía eléctrica, se espera un crecimiento económico de 25% para las zonas por las que pase la autopista.



**Nueva York Los Angeles y Shanghai** Ciudades que ya operan con sistemas similares.

Las pérdidas de potencia se reducirán a **8%** En 2015 fueron de 13.1% y costaron más de 42 millones de pesos.

**16 millones** de hogares recibirán la electricidad por este medio

EL PULSO DE LA COMUNIDAD

Alcanzando sueños por José Ramón Muñoz.



Mi nombre es José Ramón Muñoz Rodríguez. Nací en Cárdenas San Luis Potosí, México. Me gradué de la Escuela Preparatoria "Rafael Nieto"; después emigré a la ciudad de Anaheim, California, Estados Unidos a la edad de 17 años. Estudié Comunicaciones en Fullerton College, en

En el año 2014, inicié mi participación como Instructor de Equipos Femeniles y Producción de contenido de video para redes sociales.

Tengo el orgullo de ser padre de 4 niñas. En el año 2013, al no encontrar un equipo femenino de fútbol para mis hijas, decidí incorporarme al proyecto de *Infinite Sports World Academy*, al lado de otros instructores. Tuve la fortuna de ser designado entrenador de dos equipos femeniles.

Destaco que antes del Año 2013, no había muchas oportunidades para niñas hispanas. Los clubes sólo seleccionaban jugadoras con experiencia y regularmente las niñas hispanas no estaban muy preparadas por la falta de oportunidades. Todo eso cambió.

Ahora con la Academia *Infinite Sports World*, las niñas hispanas tienen oportunidades de sobresalir y tener aspiraciones para convertirse en estrellas de los mejores equipos de soccer.

Actualmente, soy Director técnico de dos equipos femeniles, donde participan niñas mexicanas y de otros países latinos. Ambos equipos participan en la Liga del Estado de Nebraska.

Mi meta es proporcionarles las mejores oportunidades a mi alcance a las niñas mexicanas e hispanas, a fin de que cuenten con adecuadas instalaciones e instructores para practicar y aprender más sobre el fútbol soccer en el Estado de Nebraska.

donde también fui parte del equipo de fútbol soccer del colegio.

En el Año 2000, me mudé a Omaha, Nebraska donde he estado trabajando como Locutor y Director de Programación de la Radio "La Nueva 99.5 FM/1020 AM" y Comentarista deportivo de Los *Reales De Kansas City* de las Ligas Mayores de Béisbol.

En el deporte, comencé a involucrarme al convertirme en entrenador de fútbol para el club *Gladiator* del año 2006 hasta el 2009.

José Ramón Muñoz, Locutor en la Radio La Nueva

\*Los comentarios descritos en la Sección "El Pulso de la Comunidad", no necesariamente representan aquellos del Gobierno de México.

## Diagnósticos migratorios por *Catholic Charities* y *Catholic Social Services*



En la última parte del año, el Departamento de Protección, acompañado por la organización *Catholic Charities* de Omaha y *Catholic Social Services* de

Lincoln, realizó diagnósticos migratorios, beneficiando en este periodo a más de 50 personas.

Dichos esfuerzos han permitido ampliar los beneficios a favor de los connacionales y de las personas más vulnerables en el marco del contexto político que se vive actualmente en los Estados Unidos.

Adicionalmente, contamos con invitados de diferentes Organizaciones como *Immigrant Legal Center*, *Salvation Army-Human Trafficking División*, Departamento de Bomberos, y diferentes firmas legales que tratan temas de actualidad migratoria y de interés para la comunidad.

**SRE SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES**  
**CATHOLIC CHARITIES**

CONOZCA SUS DERECHOS

**¡Consultas de inmigración y diagnósticos migratorios gratuitos!**

Para más información nos pueden contactar al:  
(402) 939-4615 (Omaha)  
O  
(402) 595-1862 / 63

EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA COLOABORA CON CATHOLIC CHARITIES SERVICIOS LEGALES DE INMIGRACIÓN PARA DAR CONSULTAS GRATUITAS DE INMIGRACIÓN Y SOBRE LA TEMÁTICA #CONOCE TUS DERECHOS

Para ser atendido en nuestras clínicas legales se requiere uno de los documentos siguientes:  
- Acta de Nacimiento Mexicano;  
- Pasaporte Mexicano;  
- Matrícula Consular;  
- Credencial para Votar (NE)

GOBIERNO DE MÉXICO

## Graduación en creación de micro-negocios

La Ventanilla de Asesoría Financiera del Consulado, en colaboración con *Midlands Latino Community Development Corporation*, llevó a cabo durante 5 sábados a finales de 2019, talleres dirigidos a la comunidad mexicana, en torno a la creación de micro-empresas.

El curso tuvo una duración de 25 horas, en las cuales se impartieron las siguientes materias; Elaboración de un Plan de Negocios; Estructura Legal; Objetivos del Negocio; Análisis de Mercado; y Plan de Mercado y Operaciones. Cabe señalar que este curso se pudo



efectuar gracias a la iniciativa del Instituto de los Mexicanos en el Exterior. Se graduaron 12 connacionales, después de haber participado de manera constante y dedicada en los talleres impartidos por MLCCD.

## Taller sobre Oportunidades Educativas

En el marco de la Ventanilla de Orientación Educativa y en colaboración con la Universidad de *Doane*, se llevaron a cabo los miércoles de diciembre, talleres dirigidos a la comunidad mexicana, en torno a facilitar el acceso a la educación superior y a préstamos y becas federales.



### Consulado de México

7444 Farnam St. Omaha, NE 68114  
Tel. (402) 595-1841/44  
Fax. (402) 595-1845  
<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

#### Síguenos:

- @SANCHEZSALAZAR1
- @ConsulmexOmaha
- Consulado de México en Omaha

Citas al 1877-639-4835 (MEXITEL)  
<https://mexitel.sre.gob.mx>

¡DESCARGUE LA APP!



### INFORMACIÓN GENERAL DEL CONSULADO

¿Conoces el Centro de Información y Asistencia a Mexicanos #CIAM  
Llama al **520 623 7874** para información sobre actualidad migratoria o cualquier consulta.

#### Pasaporte

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento Original**
2. Identificación Oficial con fotografía

#### Matrícula Consular

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

#### Registro de niños como mexicanos

- 1.- Acta de nacimiento estadounidense original (Formato largo)
- 2.- Acta de nacimiento original de ambos padres
- 3.- Identificación mexicana vigente de los padres
- 4.- Dos testigos (con identificación) mayores de 18 años. NO abuelos.

#### Credencial de Elector

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

#### Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)

Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

Regístrate en <https://sirme.sre.gob.mx>